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ГОРДИМСЯ! Ученица 2 «З» класса школы № 29 
Лейла Фаттахова под руководством опытного 

педагога Шайхутдиновой Гульнары Халиловны приняла 
участие в республиканском конкурсе рисунков 
«Скверы и парки моего города» и заняла второе место! 
Поздравляем с победой!

ВМЕСТЕ МЫ – СИЛА. В конце октября 
специалисты центра «Эйдос» для участников 

Школы студенческих трудовых отрядов организовали 
«Игру отрядов». В рамках этого увлекательного 
мероприятия с участниками провели командные 
игры – упражнения, во время которых ребята смогли 
поближе познакомиться друг с другом, проявить 
свои личностные качества. Командные игры были 
направлены на сплочение, повышение эффективности 
работы в группе. В мероприятии приняло участие 
более 150 человек.

ЮНЫЕ ЧТЕЦЫ. Воспитанники детского сада 
№ 90 «Подсолнушек» в октябре отличились 

своими удивительными способностями выразительно 
читать стихи. 20 октября состоялся республиканский 
конкурс чтецов в рамках международного проекта 
«Сомик». Ребята из «Подсолнушка» завоевали сразу 
три призовых места и получили три диплома, показав 
наилучший результат. Поздравляем малышей с 
победой и желаем им дальнейших успехов!

ПОГОВОРИЛИ О НАБОЛЕВШЕМ. В конце 
октября в гимназии № 32 прошло очередное 

отчётное собрание УК «Жильё». Подробности читайте 
на странице 4.

Наверняка многие знают, что та-
кое топиарий. Для тех, кто не в кур-
се, объясним – это современный вид 
декоративного творчества, его ещё 
называют «европейским деревом» 
или «деревом счастья», использу-
ют его для украшения интерьера. 
Для изготовления таких деревьев 
используют самые различные де-
коративные материалы. Один из 
них – органза. Ребята из подростко-
вых клубов из лёгких, воздушных, 
прозрачных кусочков ткани готовы 
днями напролёт творить всё новые 
и новые шедевры. Благо недостат-
ка в материалах в последнее время 
нет благодаря директору одного из 
салонов штор Саушкиной Надежде 
Михайловне, которая регулярно 
оказывает помощь юным талантам. 
Девочки и мальчики искренне раду-
ются, когда на рабочих столах в ма-
стерской появляются новые отрезы 
тюля и органзы. Они тут же начина-
ют фантазировать и представлять, 
что из этого можно сделать, с чем со-
четать и как украсить.

– Я сделала велосипед с корзин-
кой, полной цветов, – поделилась 
впечатлениями Полина Ивонина. 
– Цветы у меня получились краси-
вые, яркие. Хоть кажется, что такую 
работу сложно выполнить, на самом 
деле я сделала её легко. Мне очень 
понравилось.

– А я уже несколько раз делала то-
пиарии, а недавно научилась делать 
игольницу – шляпку, – сказала Диана 
Тихонова. – Это будет подарок для 
любимой мамочки ко Дню матери.

– Я тоже игольницу сделал, – по-
спешил поделиться воспитанник 

Участники группы в соцсети 
«ВКонтакте», активисты «НФ РОО 
«Многодетные семьи РТ» – Нижне-
камск» собирали детскую и взрос-
лую одежду, обувь в хорошем со-
стоянии, которая стала мала, не 
подошла по размеру или вовсе 
новую, но которую не жалко отдать 
нуждающимся. Так пополнялся 
банк вещей. Семьи, которые нахо-
дятся в трудной ситуации, обраща-
ются к администраторам группы и 
сообщают, какие вещи готовы за-
брать, что им необходимо. Актив-
но участвуют в добром начинании 
и жители наших новостроек.

– Это очень хорошее дело, – го-
ворит жительница микрорайона 
№ 31 Альбина. – У меня двое детей. 
Они быстро вырастают, с радостью 
отдаю их вещи нуждающимся. Мо-
лодцы, что придумали «Банк вещей».

– После рождения малыша я 
сильно поправилась, – рассказы-
вает ее соседка Гулия, – хорошо, 
что мои старые вещи теперь кому-
то пригодятся.

Банк веùей
В от уже два года в Нижнекамске функционирует фили-

ал региональной общественной организации «Много-
детные семьи Республики Татарстан». За это время 

десятки семей получили от руководства и представителей ор-
ганизации самую разную помощь – психологическую, юриди-
ческую, моральную и материальную. Сегодня мы расскажем о 
«Банке вещей», который существует при филиале и помогает 
семьям, оказавшимся в трудной финансовой ситуации.

В настоящее время в «Банке вещей» имеется: осенняя верхняя одежда, зимняя 
верхняя одежда, детская одежда и одежда для взрослых, школьная форма, пакет 
для младенца, одежда для беременных, обувь. Часть вещей уже нашла своих об-
ладателей благодаря чутким, отзывчивым, щедрым людям. Каждый из вас может 
пополнить этот «Банк вещей» или же, напротив, воспользоваться им, написав 
руководителю общественной организации «Многодетных семей РТ» в городе Ниж-
некамске Дарье Хузиной (https://vk.com/id45911699) или в группу многодетных 
семей Нижнекамска (https://vk.com/mnogodetnye_semii_nk).

Мир не без добрых лþдей
«В олшебство детских рук» – так называется мастерская 

по изготовлению топиариев в подростковых клубах 
«Небо» и «Буревестник». В этой мастерской 

создаются чарующие, так не похожие друг на друга, 
поистине волшебные изделия, и делают 
их воспитанники клубов 
под чутким руководством 
педагогов.

клуба Мак-
сим Ефремов. – 

Мама будет рада. Спасибо 
за такие классные материалы, с ко-
торыми так интересно работать.

Педагоги клубов через страницы 
газет хотят выразить огромную бла-
годарность Надежде Михайловне 

за безвозмездную по-
мощь клубам, щедрость души 

и готовность откликнуться на лю-
бую проблему. Если же и у вас, наши 
читатели, есть материалы для твор-
чества, которые пылятся на пол-
ках без дела, их с радостью примут 
подростковые клубы, которые есть 
в каждых микрорайонах города. 
Примут и сделают из них настоящее 
произведение искусства!
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– Аня, расскажите, каково это – иметь 
такую большую семью?

– Наверное, сказать: «Сложно» – значит, 
ничего не сказать. Работа мамой – это труд, 
подчас нелёгкий, требующий максимальной 
отдачи сил, внимания, терпения, разума. Но 
вместе с тем это самый благодарный труд. 
Ведь за капельку заботы и внимания, тепла 
и поддержки дети отвечают добром в трой-
ном размере. Это добро в их улыбках, радо-
стях, достижениях, успехах, «обнимашках» и 
поцелуях, радостных взглядах, тёплых сло-
вах. У меня трое деток: старшей Елене 12 лет, 
среднему сыну Владимиру – 4 года, младшей 
доченьке Ирине – 2 годика. Такую большую 
семью иметь не сложно, если рядом есть 
родные и близки люди, готовые в любой мо-
мент помочь, понять и поддержать.

– Кто для вас, кроме детей, самый 
близкий человек – мама?

– Мама – да, но самый близкий – это мой 
супруг Федор. Правда, он постоянно на ра-
боте. Редко нам удаётся провести время 
вместе.

– Кто он по профессии?
– Он военнослужащий – старший сержант 

Росгвардии, служит в Нижнекамской во-
инской части 5561. До этого работал в ПАО 
«Нижнекамскнефтехим», как и я.

– Вы химик?
– По профессии я энергетик. Это был мой 

осознанный выбор, который одобрили ро-
дители. Энергетиков у нас в семье нет. Мама 
по специальности швея, папа – водитель. Что 
было бы, если бы я, к примеру, стала психо-
логом. Одним из сотен в Нижнекамске… По-
полнила бы ряды продавцов-консультантов 
в торговых центрах. Не хочу никого обидеть, 
но надо смотреть правде в глаза.

– Вы сразу устроились на работу на 
химзавод?

– Нет. Сначала у меня была не менее ин-
тересная и увлекательная работа – я препо-
давала у электриков политехнического кол-
леджа спецпредметы. Ребята были младше 
меня всего на каких-то 2-3 года. Мы были с 
ними на одной волне. С родителями тоже не 

было никаких проблем. Был всего один недо-
статок – очень низкая зарплата, из-за которой 
впоследствии пришлось уйти из колледжа. 
Сейчас я работаю в Управлении энергоснаб-
жения ПАО «Нижнекамскнефтехим», в цехе  
№ 5152. Все мои коллеги – мужчины.

– Муж не ревнует?
– Нет, он у меня золото. Всегда понимает 

и поддерживает. У нас с ним очень тёплые, 
дружеские отношения.

– А как же конфликты, которые быва-
ют в каждой семье?

– Не в каждой! В нашей их нет. Я считаю, 
что у меня немного взрывной, импульсив-
ный характер, у мужа немного другой. Мы 
дополняем друг друга и понимаем с полу-
слова. Считаю, что этого качества не хватает 
многим парам – умения слушать и слышать 
друг друга!

– Расскажите, пожалуйста, о своих де-
тях. Какие они по характеру, чем занима-
ются, что любят?

– Леночка – самая старшая – моя под-
держка и опора. Я рада, что между нами есть 
такая особенная связь – не просто мамы с 
дочкой, а двух близких людей, подруг. Она 
хорошо учится, занимается художественной 
гимнастикой и любит кататься на коньках 
вместе со мной. Младшая доченька Ирина – 
весёлая и непосредственная малышка двух 
лет, которая ещё только начинает познавать 
этот огромный мир. Весёлая, любознатель-
ная, активная. Ходит в садик. Сыночек Вла-
димир у нас особенный мальчик. Ему 4 года. 
У него ранний детский аутизм. Он родился 
в 36 недель. При родах была гипоксия, не-
много гидроцефалия. Физическое развитие 
было с отставанием. Переворачиваться на-
чал в 7 месяцев, сидеть самостоятельно в 
9, ползать в 10, ходить в год и два месяца. 
Ближе к полутора годам стала замечать, что 
не отзывается на имя, не смотрит в глаза. На 
мои жалобы педиатру и неврологу был от-
вет: «Всему своё время, все детки разные». 
В 2 года пошли на консультацию к дефекто-
логу. Нарушения были заметные. В два года 
и три месяца при прохождении психолога в 

ПМПК для решения вопроса о виде садика я 
настаивала на коррекционном, но психолог 
отправила в обычный садик. Естественно, 
мы в него ходить не смогли. В сентябре 2015-
го пошли первый раз к психиатру, она нам и 
дала направление в коррекционный садик. 
Назначила лечение и повторную консульта-
цию в 3 года. Сказав, что если изменений не 
будет, то даст направление в детское отделе-
ние психдиспансера. С декабря 2015 ходим 
в 63-й коррекционный садик. Пришли по-
вторно на приём, нам дали направление. С 
18 мая по14 июня прошлого года находились 
на стационарном обследовании и лечении 
в психдиспансере. После выписки были на-
правлены на оформления инвалидности.

– Где вы проходите лечение и есть ли 
эффект? Каков прогноз?

 – Поначалу изменений практически не 
было. Иногда отзывался на имя, пил сам из 
чашки, пытается снимать шорты (брюки). 
Обращенную речь также совсем не пони-
мал. Мы проходим курсы лечения в Цен-
тре патологии речи и нейрореабилитации 
профессора Севастьянова в Йошкар-Оле. 
Лечение бесплатно один раз в год по кво-
те Минздрава РТ, надо лечиться три раза в 
год, остальное лечение платное – 75 тысяч 
рублей стандартные процедуры и питание. 
Эффект заметен после каждого курса. Сей-
час сын самостоятельно пьёт из трубочки 
сок, отзывается на своё имя. Всё, что в моих 
силах, я делаю.

А прогноз... Я реалист и привыкла смо-
треть правде в глаза. Но делаю всё, что в 
моих силах.

– Кто вам помогает?
– Мои близкие, родные, мама, супруг, 

старшая дочь. В соцсети «ВКонтакте» я соз-
дала группу помощи нашему сыночку Вла-
димиру (https://vk.com/club127395455), в 
которой делюсь успехами Вовы и публикую 
полных отчёт о денежных поступлениях. 
Финансовую помощь нам оказывают все те, 
кому небезразлична наша семья. Это и кол-
леги мужа, мои, родители друзья и просто 
посторонние люди. Со страниц газеты мне 

бы хотелось сказать всем огромное спаси-
бо! В последнее время ко мне за психоло-
гической помощью и советами обращаются 
мамы, чьим детям также был поставлен этот 
страшный диагноз. Они так же, как и я в своё 
время, проходят все стадии осознания это-
го: шок, отрицание и другие. Я помогаю им 
справиться с эмоциями, собраться и начать 
действовать как можно быстрее.

– Вернемся к теме материнства. Прав-
да ли, что мамы любят всех детей одина-
ково? И всем уделяют равное внимание?

– Отчасти да. Для каждого ребёнка есть 
свой уголок в сердце мамы. А внимание по-
лучается уделять всем по-разному. Я, напри-
мер, в последнее время стараюсь больше 
времени проводить со старшей дочкой Ле-
ночкой. У неё особенный возраст взросле-
ния, и сейчас как никогда важно не потерять 
эту тонкую нить, которая связывает маму и 
дочь. Пусть я не всегда проверяю её уроки, 
она у меня умница, учит их сама, и её оцен-
ки в школе нас радуют. Занимается спортом, 
танцует. Я поддерживаю её во всем, делюсь с 
ней своими секретами, а она со мной – свои-
ми. Иногда мы с ней выбираемся на прогул-
ки, в бассейн, катаемся на коньках или на лы-
жах. А деток своих я всех люблю одинаково, 
радуюсь их успехам, достижениям, улыбкам 
и просто тому, что они у меня есть!

– Есть ли у вас мечта?
– Конечно. Я мечтаю, чтобы мой сыночек 

Владимир поправился! Всё готова отдать, 
лишь бы это произошло.

– И наконец ваши пожелания всем 
нижнекамским мамам ко Дню матери?

– В первую очередь я хочу поздравить 
свою мамочку с этим праздником. Она вос-
питала пятерых детей, я самая старшая в се-
мье. Она для меня – поддержка и опора, под-
руга и добрый наставник. Хочу пожелать ей 
и всем-всем мамам крепкого здоровья, дол-
гих лет, любви и семейного благополучия. У 
каждой мамы – разное понимание женского 
счастья. Так вот пусть у каждой мамы будет 
именно её женское счастье. То, о котором 
она мечтает!

Анна Казанцева: 

«Быть мамой – 
благодарный 
труд»
В конце ноября мы отмечаем славный празд-

ник – День матери. Жительница одной из 
новостроек на улице Чишмале не понаслыш-

ке знает, что такое быть мамой. У неё трое деток. Их 
успехами, а также своими планами она поделилась с 
читателями газеты «Мы – нижнекамцы» в преддверии 
праздника.
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ВОТ ЭТО ДА!

ОБСУДИМ

А У НАС!

Парад зонтиков

В детском саду № 93 «Эллуки» состоялся конкурс 
творческих работ «Парад зонтиков». Тема кон-
курса актуальна во все времена – правила до-

рожного движения. Участники конкурса, проявив твор-
ческий подход и используя самые обычные подручные 
материалы, превратили зонтики в настоящие шедевры 
искусства.

Неделя добра

Ч етвероклассники школы № 33 приняли участие 
в конкурсе рисунков, проводимом в рамках 
добровольческой акции «Осенняя неделя добра 

– эстафета добрых дел».

Эстафета добрых дел, которая прошла в школе, была в 
первую очередь направлена на воспитание в учениках гу-
манности, благородства. Добрые дела, как известно, спо-
собствуют раскрытию индивидуальных особенностей детей, 
привлечению к тем нравственным ориентирам, которые со 
временем станут их жизненной потребностью. Ребята изо-
бразили в своих рисунках радугу, просторы родного края, 
флаг и то, каким они видят свой Татарстан. Авторы лучших 
работ были награждены.

Выигрыш будет потрачен на благоу-
стройство дворовых территорий, установ-
ку детских площадок, проведение обще-
дворовых мероприятий.

Среди победителей – председатель СТО-
Са по 44 и 45 микрорайонам Наталья Булато-
ва, которая поделилась своими впечатлени-
ями по возвращении в Нижнекамск:

– Территориальное общественное само-
управление играет первостепенную роль в 
практической организации эффективного 
управления всеми сторонами обществен-
ной жизни микрорайона. Основная часть 
микрорайонов, которые закреплены за 
мной, заселена молодыми семьями, у ко-
торых 2, 3 и более детей. Совместно с ТОС 
население может отстаивать свои права и 
интересы, принимать общие решения по 
различным вопросам и проблемам. Тесная 
работа ведется со всеми организациями и 
учреждениями микрорайона, имеется вза-
имопонимание, взаимопомощь и поддерж-
ка, которая способствует эффективной ра-
боте с населением по месту жительства. Я, 
как председатель СТОС, принимая от насе-
ления на рассмотрение заявления, направ-
ляю жалобу в соответствующие службы для 
принятия мер. Ежемесячно у нас проводят-
ся заседания СТОС, женсовета микрорайо-
на, Совета ветеранов и собрания с жильца-
ми. Во многом благодаря тесному контакту 
с горожанами, которые откликаются на лю-
бые предложения и инициативы и вместе 
с тем делятся советами и наблюдениями, 
стала возможной эта победа! Без жителей 
микрорайонов её бы просто не было!

С чем же приходится работать в 44 и 45 
микрорайонах?

На территории Натальи Булатовой дей-

ствуют несколько объектов социального 
назначения. Это два детских сада, которые 
были сданы в эксплуатацию в 2014 и 2015 
годах, и 21 торговое предприятие. С ними 
налажено тесное и плодотворное сотруд-
ничество. В четырех домах микрорайона 
проживают ветераны войны, получившие 
жилье по распределению. На сегодняшний 
день проживают здесь 13 участников ВОВ, 
55 тружеников тыла и вдовы. Для оказа-
ния адресной помощи Наталья постоянно 
поддерживает связь с Управлением соци-
альной защиты, которое, в свою очередь, 
обновляет списки ветеранов, инвалидов, с 
Пенсионным фондом и другими службами 
города. Ежегодно в микрорайоне прово-
дятся мероприятия, посвященные Декаде 
инвалидов, Дню пожилых людей, празд-
нованию 9 Мая, где особое внимание ока-
зывается лежачим, одиноким ветеранам 
и труженикам тыла. Внимание уделяется 
и социально незащищенной категории 
граждан, среди которых инвалиды, оди-
нокие пенсионеры, многодетные и опека-
емые семьи, безработные и другие, доход 
которых ниже прожиточного уровня. За-
бота, внимание, теплые слова – вот самое 
главное для них. На сегодняшний день на 
территории микрорайона проживают: 63 
многодетные семьи, 36 детей-сирот, 43 
ребенка-инвалида, 16- инвалидов-коля-
сочников, 274 инвалида, 2 семьи находится 
в социально опасном положении. Огром-
ную поддержу микрорайону оказывают 
коммерческие организации. Например, 
магазин «Кедр» оказал благотворительную 
помощь на мероприятия ко Дню защиты 
детей. Сеть магазина «Фактория» выделила 
продуктовые наборы ко Дню пожилых лю-

дей и юбилярам. Совместно с Управлением 
здравоохранения организована работа по 
диспансеризации населения, проводятся 
обходы по квартирам и вывешиваются объ-
явления. Два раза в год СТОС принимает 
участие в призывной кампании. Постоянно 
поддерживается связь с УК «Жилье» по во-
просам содержания и благоустройства тер-
ритории. Налажено тесное сотрудничество 
между специалистами Центра «Веста» и ин-
спектором по делам несовершеннолетних. 
Это позволяет оказывать своевременную 
помощь и поддержку семьям, решать про-
блемы межведомственно и вести работу по 
профилактике правонарушений и безнад-
зорности детей и подростков не только с 
патронируемыми семьями, но и с населе-
нием микрорайона. Помощь может быть 
как разового характера, направленная на 
снятие временных трудностей, так и тре-
бующая длительного времени и значитель-
ных усилий для вывода семьи из кризисной 
ситуации. Совместно с детскими садами 
проходят мероприятия в микрорайоне, 
ветеранов и первостроителей города при-
глашают на праздники. Воспитанники дет-
ских садов выступают для жителей микро-
района с концертными номерами. Одним 
словом, жизнь в молодых микрорайонах 
кипит, бурлит, и в этом есть немалая за-
слуга председателя территориального 
общественного совета Натальи Булатовой, 
которая всегда держит руку на пульсе, на-
ходясь в курсе всех событий и проблем 
жителей вверенного ей района. А грант, по 
словам победительницы, будет направлен 
на благоустройство придомовых террито-
рий, праздники дворов и нужды жителей 
микрорайонов.

На встрече присутствовало око-
ло 40 человек из числа старших по 
домам и жителей микрорайонов. 
В начале, по традиции, с привет-
ственным словом к присутствую-
щим обратился директор управля-
ющей компании Иван Григорьевич 
Валасеев. Он озвучил статистику в 
цифрах по итогам 9 месяцев рабо-
ты. Отметил плодотворную работу 
по взысканию задолженности, ко-
торая ведётся в управляющей ком-
пании, а также труд активистов из 
числа жителей.

Так, была отмечена активная 
работа собственников квартир 
в доме № 6 на улице Гайнуллина, 
которые участвовали в посадке 
деревьев в своём микрорайоне. 
Также из уст руководителя компа-
нии прозвучала благодарность в 
адрес жительницы дома № 49 по 
проспекту Строителей Раисы Ха-
зеевны Фаткуллиной, которая каж-
дый день занимается благоустрой-

ством газонов под окнами своего 
дома, привозит саженцы со своей 
дачи и создаёт красоту вокруг. О 
ней, к слову, мы писали в одном из 
номеров газеты «МН».

С серьёзной проблемой к руко-
водству компании и города обра-
тились жители сразу двух домов на 
улице Табеева – № 21 и № 25. Дома 
эти сданы в эксплуатацию, люди в 
квартиры уже заселились, а во дво-
ре в тёмное время суток беспрос-
ветная тьма. Люди возвращаются с 
работы, радуясь свету в окнах со-
седей, благодаря которому можно 
хоть как-то разглядеть дорогу. Ру-
ководитель УК «Жильё» Иван Гри-
горьевич Валасеев обещал взять 
этот вопрос на контроль и довести 
до руководства города информа-
цию о необходимости решения 
этой проблемы.

На встрече горожане вновь под-
няли тему городских автобусных 
маршрутов, которых очень ждут 

все жители новостроек. Вахты в 
микрорайоны уже пустили, оста-
новки оборудовали, теперь нижне-
камцы ждут, когда же здесь пойдут 
городские автобусы. Пока конкрет-
ных сроков нет.

Среди присутствующих на со-
брании был и инспектор по пожар-
ному надзору, который рассказал о 
причинах появления возгораний в 
жилых домах, о мерах профилак-
тики и запрете на установку кладо-
вок на лестничных клетках.

Вопросов на повестке дня было 
немало, каждый из присутствовав-
ших имел возможность задать их 
лично руководству управляющей 
компании. Особо острые из них 
были взяты на контроль или вовсе 
приняты к исполнению. А о том, 
будут ли решены озвученные на 
собрании проблемы и острые во-
просы, мы узнаем совсем скоро, 
на очередном отчётном собрании, 
которое состоится через 3 месяца.

Межэтажные кладовки и темнота в новостройках

В пятницу, 27 октября, в актовом зале гимназии № 32 состоялось очередной  
собрание управляющей компании «Жильё». На повестке дня был отчёт 
коммунальщиков за 9 месяцев с начала года и текущие вопросы.

Конкурс проходил в трех 
номинациях. Первая номи-
нация была связана с до-
рожными знаками, вторая 
– с улицами Нижнекамска, 
третья – со светоотража-
ющими элементами. Фан-
тазии участников не было 
предела, зонты получились 
яркими и креативными. Так, 
были представлены зонты в 
виде целого города, боль-
шого дорожного знака и не 
только.

Между выходами участ-
ников главный герой 
Светофор проводил с до-
школьниками викторину 
по правилам дорожного 
движения. Ребята вспомни-
ли, что обозначают цвета 

светофора, какие есть до-
рожные знаки. Кроме того, 
дошкольники разгадывали 
загадки на тему дорожного 
движения.

За участие в конкурсе 
дети и педагоги получи-
ли памятные призы из рук 
представителей местного 
отдела ГИБДД. 

В завершение мероприя-
тия ребята обещали строго 
соблюдать правила дорож-
ного движения и рассказать 
своим друзьям, что необхо-
димо переходить проезжую 
часть только на зеленый 
сигнал светофора и в специ-
альных местах, обозначен-
ных дорожными знаками и 
разметкой.

Держа руку  
на пульсе
Н ижнекамских общественников наградили в Казани. Сразу пять грантов вы-

играл наш город Нижнекамск в конкурсе «Лучшее территориальное обще-
ственное самоуправление года РТ». Четыре первых места у СТОСов микро-

районов № 36, № 44 и 45, № 12 и 13, № 3– они получат по 665 тысяч рублей, «серебро» 
– у самоуправления 17 и 18 микрорайонов, сумма гранта – полмиллиона рублей.


